

>>> ORGANISATION <<<

COMITÉS TECHNIQUES

Fédération Algérienne - FED'AL



DESCRIPTIONS DES DIFFÉRENTS PÔLES

>>> Lors d'un comité exécutif restreint en date du 17 novembre 2023, il a été décidé que la Fédération Algérienne – FED'AL – ne se constituerait pas sous le régime de l'association Loi 1901. En revanche, notre organisation privilégie une forme moins rigide et plus souple permettant la concertation, la prise de décision collégiale et la transparence.

Dans son désir de bien faire et de mieux faire, la FED'AL a décidé de mettre en place plusieurs pôles traitant de thématiques diverses au sein de Comités Techniques (CT). Dans les faits, le Comité Technique est une instance de concertation chargée de donner son avis sur les questions et projets en lien avec la communauté algérienne, qui sera chargé de lancer des réflexions, d'analyser les situations, de dessiner les contours de projets viables et de les proposer au Bureau Exécutif pour validation.

Chaque Comité Technique bénéficie d'une autonomie dans le choix de ses projets, de ses membres et ne devrait rendre compte qu'au seul Bureau Exécutif. Une part importante des actions de la Fédération Algérienne passe obligatoirement par cette instance de consultation. Il est donc utile, dès que l'occasion s'en présente, d'améliorer son mode de fonctionnement et d'élargir son champ de compétences. <<<

COMITÉ TECHNIQUE

« ÉDUCATION ET CIVISME »



L'éducation et le civisme pour les enfants de la diaspora algérienne sont essentiels pour perpétuer leur héritage culturel tout en les préparant à devenir des citoyens engagés dans leurs communautés d'accueil et conscients de leur responsabilité civique.

Une mission que prend à cœur la Fédération Algérienne en organisant, en partenariat avec l'Institut El-Mirage, des cours réguliers d'arabe, de soutien scolaire et de l'enseignement coranique. Nous proposons aussi des ateliers de réflexions sur l'histoire de l'Algérie, incluant des événements marquants et des figures historiques importantes du mouvement de libération nationale.

Des membres de la FED'AL proposent des séminaires sur les droits des enfants et les principes de la démocratie et les obligations civiques, adaptés aux jeunes. Cela dans le but d'encourager les enfants à s'informer et s'intéresser sur leurs devoirs et leurs droits en tant que citoyens algériens et membres de la diaspora pour consolider leur engagement civique.

Notre organisation collabore avec d'autres entités issues de la diaspora algérienne pour organiser des événements et des activités éducatives en vue de créer une communauté de partage et un réseautage le plus ouvert possible afin d'échanger des ressources et des idées sur l'éducation culturelle et civique.

COMITÉ TECHNIQUE

« JEUNESSE ET SPORT »



Le développement de la jeunesse et des sports au sein de la Fédération Algérienne peut être abordé à travers plusieurs domaines clés, notamment l'éducation physique, les activités sportives et ludiques, la cohésion de groupe.

Il faut encourager nos jeunes à adopter un mode de vie actif dès leur plus jeune âge afin d'inculquer des valeurs positives liées au sport. De même qu'encourager la pratique des activités sportives pour favoriser la participation communautaire.

La FED'AL doit s'associer avec des clubs sportifs locaux pour développer des talents et offrir des infrastructures adéquates pour la pratique des différents sports. Nous devons établir des partenariats et des échanges d'expériences avec l'Algérie en matière de développement de la jeunesse et du sport.

Une jeunesse épanouie est possible en menant des campagnes de sensibilisation sur l'importance d'un mode de vie sain, de l'alimentation équilibrée et de l'activité physique régulière. La FED'AL aspire à promouvoir la création d'une section de scouts algériens à Marseille.

La FED'AL peut organiser des compétitions sportives, des tournois et des événements pour stimuler l'engouement des jeunes pour le sport et promouvoir des modèles de réussite.

COMITÉ TECHNIQUE

« CULTURE ET PATRIMOINE »



Le développement de la culture et du patrimoine algérien est essentiel pour préserver l'identité nationale, promouvoir la diversité culturelle et stimuler l'esprit communautaire.

Il est essentiel d'intégrer l'histoire, la culture et le patrimoine algériens dans nos actions pour sensibiliser les jeunes générations à leur héritage culturel. C'est ainsi que nous pourrions encourager la fierté culturelle et la compréhension de l'importance du patrimoine.

En créant un Comité Technique « Culture et Patrimoine », la FED'AL veut mettre en avant les arts traditionnels et contemporains pour stimuler l'échange culturel et attirer l'attention sur la richesse artistique de notre pays d'origine.

La Fédération Algérienne aspire aussi à établir des partenariats avec l'Algérie pour favoriser les échanges culturels, les expositions et les collaborations artistiques. Notre participation à des événements culturels en lien avec l'Algérie peut accroître la visibilité de la culture algérienne à l'échelle marseillaise ou française.

Le développement de la culture et du patrimoine algériens nécessite une participation active de la société civile, des autorités algériennes et des membres de la diaspora algérienne établie à Marseille.

COMITÉ TECHNIQUE

« POLITIQUE ET RELATIONS PUBLIQUES »



Le développement des relations publiques et politiques peut jouer un rôle crucial dans la promotion des intérêts de la communauté, le renforcement de l'influence de la FED'AL et l'amélioration de l'image de la communauté algérienne. Ce Comité Technique est particulièrement intéressant, car il vise à représenter les intérêts de la FED'AL vers l'extérieur et à établir des groupes de lobbying pour plaider en faveur des intérêts de la communauté auprès des décideurs politiques et des institutions algériennes et françaises.

Notre credo est de rassembler une partie de la communauté algérienne, favoriser la compréhension mutuelle entre les membres de notre diaspora et mettre en lumière les contributions positives des membres de la Fédération Algérienne.

Nous devons développer des relations avec les médias locaux et algériens pour améliorer la visibilité de la FED'AL et corriger les stéréotypes négatifs qui subsistent contre la communauté algérienne. La FED'AL doit encourager la participation active des membres de la communauté aux processus démocratiques, y compris en périodes électorales en France et en Algérie.

Le Comité Technique « Politique et relations publiques » doit nous aider à renforcer nos capacités à défendre les intérêts collectifs. Cela nécessite une approche collaborative, impliquant la participation active des membres de la communauté, de la FED'AL et de futurs partenaires. En renforçant ce travail de fonds, la FED'AL pourra mieux faire entendre sa voix, améliorer son image et contribuer au progrès social et politique.

COMITÉ TECHNIQUE

« SAVOIR ET MÉMOIRE »



Parler de « Savoir » et de « Mémoire » pour la communauté algérienne est un enjeu majeur pour la préservation de l'identité nationale, la promotion de l'histoire révolutionnaire, la conservation du patrimoine culturel, et la construction d'une diaspora algérienne dynamique et informée.

La FED'AL aspire renforcer la conscience historique et culturelle au sein de la communauté algérienne, favorisant ainsi le développement durable et la préservation de son riche patrimoine historique.

Alors que certains louent les « vertus » positives de la colonisation ou qui nous expliquent que l'Algérie n'était qu'un « no-man-lands culturel » avant 1830, nous leur répondons que l'Algérie existait bien avant la venue du boucher Robert Bugeaud et que des sociétés socialement et culturellement organisées subsistent alors depuis des siècles sur tout le territoire algérien. En plus des présences de civilisations berbères et arabes, l'Algérie a été influencée par des empires tels que Carthage, l'Empire romain, et les Vandales.

L'histoire de l'Algérie est riche, marquée par des périodes d'antiquité, de colonisation, de lutte pour l'indépendance, et de développement post-indépendance. La guerre d'indépendance algérienne contre la France, dirigée par le Front de libération nationale, a été marquée par des luttes acharnées, d'immenses souffrances et des sacrifices consentis par le peuple algérien. C'est donc un devoir sacré pour la FED'AL de perpétuer la mémoire de cette glorieuse histoire révolutionnaire, trop souvent dévoyée et pervertie par des carriéristes et des politiciens peu scrupuleux.

COMITÉ TECHNIQUE

« INSERTION ET ENTREPRENEURIAT »



Le développement de politiques d'insertion professionnelle pour la communauté algérienne peut devenir un moyen efficace de favoriser l'intégration économique et sociale des membres de notre diaspora.

Nous devons identifier les compétences, les formations et les qualifications au sein de la communauté algérienne. De même que nous devons être en capacité d'établir des partenariats avec des entreprises locales pour faciliter l'accès à l'emploi et encourager les entreprises à mettre en place des politiques d'inclusion de notre jeunesse dans un contexte de besoins changeants de la communauté algérienne.

Nous devons être aussi en capacité d'explorer des opportunités de collaboration dans le cadre de programmes internationaux et d'inciter à la création d'entreprises par des membres de la communauté algérienne. Il serait utile de trouver des programmes de mentorat pour favoriser l'intégration professionnelle de nos jeunes.

Il est important de sensibiliser les autorités algériennes aux compétences et aux qualifications des membres de la communauté algérienne installée à Marseille.

Enfin, Il est crucial d'impliquer la communauté algérienne dans le processus de développement des politiques d'insertions et de formations afin de garantir qu'elles répondent efficacement à ses besoins spécifiques et pour faire face aux évolutions du marché du travail.

COMITÉ TECHNIQUE

« SOCIAL ET SANITAIRE »



La mise en place d'actions sociales et sanitaires au sein de la communauté algérienne pourrait contribuer de manière significative au bien-être et à l'épanouissement de nos compatriotes.

Un père de famille algérien et son fils, qui est venu se soigner à l'hôpital, se retrouvent à la rue et doivent composer le 115 pour espérer trouver une place en foyer d'urgence. Ce fait-divers en dit long sur notre impuissance face à une tragédie humanitaire, là où d'autres communautés auraient trouvé une solution d'hébergement pour ce père et son fils.

La FED'AL doit être en mesure, sur le long terme, de favoriser la participation active des membres de la communauté algérienne dans des initiatives locales de solidarité et de mettre en place des groupes de soutien pour favoriser l'échange d'expériences et apporter son concours aux personnes en situation de grandes vulnérabilités.

Si la Fédération Algérienne trouve les ressources nécessaires, elle pourrait établir des partenariats avec des professionnels de la santé issus de la communauté algérienne et créer un réseau de soignants compétents dans la prise en charge des besoins spécifiques de la communauté.

En prenant en compte les besoins sociaux et sanitaires spécifiques, cela contribuera à renforcer la résilience et le bien-être au sein de la communauté algérienne.

COMITÉ TECHNIQUE

« PROPAGANDE ET MÉDIAS »



La FED'AL aspire à organiser la communication communautaire de manière constructive, objective et dans le respect des faits. Notre intention est le partage d'informations au sein de la communauté algérienne, mais aussi de faire face à l'incroyable déploiement de force des anti-Algériens qui bénéficient d'un large soutien au sein de la classe politique et d'une grande partie des médias mainstream.

Nous devons œuvrer pour la participation active des membres de la communauté algérienne et favoriser les échanges d'idées et les débats constructifs au sein de la FED'AL. Nous pourrions tout à fait célébrer les réussites et les contributions des membres de la communauté algérienne à travers des cérémonies citoyennes.

Nous devons apprendre à respecter les principes éthiques dans la communication, éviter la diffamation et le langage offensant. Il faut promouvoir le respect mutuel, même en cas de désaccord. Les membres qui choisiront de s'investir dans ce Comité Technique doivent pouvoir sensibiliser la communauté algérienne à la désinformation en cours dans les médias à l'égard de l'Algérie et inciter les membres de la communauté à la vérification des sources avec des organismes de vérification des faits si nécessaire.

L'objectif final devrait être de créer un environnement de communication sain, transparent et respectueux au sein de la communauté et en interne de la FED'AL. Enfin, une communication positive et une propagande constructive contribueront à renforcer les liens communautaires et à promouvoir une compréhension mutuelle parmi les membres de la Fédération Algérienne.

PARTICIPATION À L'ÉDIFICATION D'UNE DIASPORA ET UNE COMMUNAUTÉ FORTE ET UNIE



L'édification d'une diaspora algérienne forte et unie implique la participation active et engagée des membres de cette diaspora. Nous devons, à travers les actions de la FED'AL, créer des réseaux communautaires, promouvoir la solidarité, participer à des projets culturels et éducatifs, Engager la jeunesse dans des actions positives, entretenir des rapports de travail avec les institutions algériennes, participer à des initiatives de développement économique et toujours avoir le réflexe de s'opposer aux attaques qui sont menées contre l'Algérie ou notre communauté en France.

La Fédération Algérienne croit aux potentiels de l'Algérie et aspire à voir, un jour prochain, le peuple algérien et sa composante installée à l'étranger briller par son intelligence, son génie et son dynamisme.

Nous devons désormais encourager la solidarité entre les membres de la diaspora en mettant en place des initiatives de soutien mutuel. Si nous voulons participer à l'édification d'une Algérie forte et unie, nous devons impliquer activement la jeunesse de la diaspora en créant des programmes éducatifs, des opportunités d'emploi, des initiatives entrepreneuriales, et en encourageant la participation civique.

En utilisant intelligemment la technologie, nous pourrions tirer parti des plateformes numériques pour connecter les membres de la diaspora, diffuser des informations pertinentes, et coordonner des actions collectives. Les médias sociaux, les applications mobiles et les sites web peuvent être des outils efficaces. Une communauté algérienne avec des membres hyper connectés entre eux.

PARTICIPATION À L'ÉDIFICATION D'UNE DIASPORA ET UNE COMMUNAUTÉ FORTE ET UNIE

SUITE ET FIN



On ne peut pas parler d'édification si on occulte l'aspect économique. Il faut donc encourager les investissements et les projets économiques au sein de la diaspora, ce qui peut contribuer au développement économique de notre pays d'origine et renforcer les liens entre la diaspora et la mère patrie algérienne.

La FED'AI s'inscrit pleinement dans le projet présidentiel d'édifier une Algérie nouvelle et soutenir toutes les causes sociales, ce qui implique de s'engager dans des initiatives positives, telles que des projets de développement durable, des actions humanitaires, ou des programmes de lutte contre la pauvreté, pour contribuer positivement au développement de notre diaspora .

En travaillant ensemble à travers ces différentes initiatives, les membres de la FED'AL peuvent contribuer significativement à la création d'une communauté forte, unie et influente.

Il est important de créer des occasions de rassemblement, tels que des festivals culturels, des célébrations traditionnelles, des conférences et des colloques, pour renforcer le sentiment d'identité et d'appartenance à la diaspora algérienne.